



## ET MAINTENANT!

Lorsqu' a été décidé mi-mars le confinement complet de toute la population, de multiples interrogations ont surgi : quelle organisation de travail allons-nous mettre en place pour à la fois protéger salariés, bénévoles, personnes accompagnées, résidents tout en continuant à accompagner nos familles, faire face à l'isolement de certaines d'entre elles,

Grâce à la mobilisation de tous, salariés et bénévoles, toutes les familles ont pu bénéficier d'un suivi et notre vigilance a été totale pour chacun afin que personne ne perde ses droits, bénéficie des aides auxquelles il peut prétendre, ne soit pas en rupture de soins, que les enfants bénéficient des cours....

De même une mère de famille de 3 enfants, victime de violences conjugales a pu emménager dans l'appartement qui lui avait été attribué avant le confinement.

Mais la période qui s'annonce risque d'être difficile car comme l'a dit le Président MACRON, nous ne sommes qu'au début de la crise économique et sociale et cette crise va toucher de plein fouet les plus précaires, renforcer les inégalités sociales.

Même si des mesures ont été prises : trêve hivernale prolongée jusqu'en juillet, versement d'une aide exceptionnelle de solidarité aux plus précaires, mise en place de chèques services...il reste encore beaucoup à faire pour les personnes les plus exclues si nous voulons éviter une catastrophe sociale : perte d'emploi, chômage partiel, difficultés d'accès aux soins, décrochage scolaire....

Dans les quartiers populaires, de nombreuses familles doivent vivre dans des conditions très difficiles, dégradées par le confinement.

Nous devons redoubler de vigilance et être en capacité de prendre en charge les personnes en situation de précarité, particulièrement les personnes sans logis leur condition de vie ne leur permettant pas de se protéger ni de se soigner, ni de faire face aux craintes générées par l'épidémie.

Cette épidémie est une maladie difficile à combattre mais les inégalités sociales également et demandent des moyens exceptionnels.

Michèle TAMAGNAUD , Vice-Présidente

## HABITAT ET HUMANISME EURE À L'HEURE DU CONFINEMENT !!

Depuis le 17 Mars, la France est entrée en confinement, notre association comme toute entreprise a dû mettre en place des mesures pour assurer la santé de chacun et maintenir une activité à minima.

Une large information auprès des salariés, bénévoles et résidents a eu lieu par voie d'affichage rappelant les gestes barrières à adopter dans nos différents collectifs, au siège de l'association et par voie orale auprès de tous nos résidents diffus et collectifs.

Brigitte a rédigé un plan de maintien de l'activité. Nos salariés sont en télétravail depuis leur domicile et ne passent à l'association que pour prendre leurs dossiers. La gestion locative est maintenue en télétravail par Corinne depuis son domicile.

Toutes les activités collectives, dans nos pensions de famille, sont suspendues. Nos salariés ont trouvé d'autres ressources , en particulier WhatsApp, pour maintenir le contact et soutenir les personnes les plus fragiles.



Jacqueline BIZON, bénévole



## LOGER ET ACCOMPAGNER DES PERSONNES EN DIFFICULTES LE QUOTIDIEN DES SALARIEES ET BENEVOLES



En cette période très particulière qui nous oblige tous à **être inventifs** pour **rester reliés** à sa tribu, sa famille, ses amis, nous avons opté, dans les maisons relais à la Sittelle comme à la Cerésia, pour **WhatsApp** qui nous permet d'avoir un **contact régulier et vivant** avec les résidents. Les appels et sms sont également largement utilisés ! Sur ces groupes, nous échangeons des informations en direct, nous dialoguons sur divers sujets, **partageons des photos**, vidéos, documents, **faisons de la prévention santé et rions ensemble !**

A la Cerésia et la Sittelle, il a fallu franchir plusieurs étapes avant qu'une réelle prise de conscience s'installe ainsi que le respect des **gestes barrières et de distanciation**. Passée cette période d'acceptation, la vie s'est organisée, **certains jardinent, bricolent d'autres dessinent ou cuisinent**. Globalement, les résidents vont bien, aucun symptôme repéré pour l'instant et la vie s'est organisée malgré les difficultés.

Bien sûr, tous attendent avec impatience **la sortie du confinement** pour pouvoir fêter le retour à une vie plus normale, mais tout en continuant à respecter les gestes barrières. Une photo pour illustrer cette période de confinement.

**Mélanie COUTARD**, responsable La Sittelle

**Valérie MASSE**, responsable remplaçante la Cerésia

### BREVE

Samedi 30 novembre 2019, Habitat et Humanisme Eure a inauguré la résidence intergénérationnelle Bellamira, au milieu d'une centaine d'invités et en présence de Sébastien LECORNU, Ministre chargé des Collectivités territoriales, Pascal LEHONGRE, Président du Conseil Départemental, Frédéric DUCHE, Président de Seine Normandie Agglomération, François OUZILLEAU, Maire de Vernon, Annick SOURD, Directrice de la CAF de l'Eure et Bernard DEVERT, Président Fondateur d'Habitat et Humanisme.

Située à Vernon, dans un quartier en pleine reconversion, proche du centre-ville et de la gare, la résidence intergénérationnelle comprend **18 logements** et des espaces communs. Ce projet innovant s'inscrit dans une **dynamique de développement local** soutenu par la CAF qui a attribué à l'association un agrément **d'Espace de Vie Sociale, Le Onze**, pour le quartier.

**Elodie PHUNG**, responsable Bellamira



# AUTRES BREVES

## La Cerésia: Sortie cinéma en février et mars :

C'est avec plaisir que les résidents ont pu bénéficier de places gratuites pour le **cinéma Zénith à Évreux**. Cela a donné l'occasion de faire deux sorties en petit groupe. Petits moments de partage et de détente hors du cadre habituel qui ont été très appréciés.



Les résidents avaient opté pour une comédie lors de la 1ère sortie « **Le Lion** » et lors de la 2ème séance une nouvelle version de « **L'homme invisible** »

Retour dans la bonne humeur à la Maison relais, chacun allant de ses commentaires. Expérience à renouveler...

**Valérie MASSE**,  
Responsable remplaçante la Cerésia

## LA FONCIÈRE HH

La Foncière d'Habitat et Humanisme **achète et rénove des logements à destination des personnes en difficulté.**

Pour financer ses opérations, la Foncière **fait appel à vous** pour son augmentation de capital : **prix de la part 148 €.**

**Un investissement Solidaire**  
Investir dans la Foncière 'Habitat et Humanisme, c'est **participer à la réalisation de nos projets dans l'Eure** .

**Une fiscalité avantageuse**  
Y souscrire vous permet de bénéficier d'une importante réduction d'impôt sur le revenu qui rend le placement financièrement très attractif.

**Contactez- nous ou consulter le site internet Habitat & Humanisme !**

## INVITATION BERNARD DEVERT



Dans une toute autre époque, le **14 Janvier 2020**, lorsqu'il nous était **encore possible de sortir**, se regrouper, et **inviter** ; nous avons eu l'immense honneur de recevoir Monsieur Bernard DEVERT, fondateur d'Habitat et Humanisme, au sein de la Sittelle. Le matin, il a rencontré l'équipe d'HH27 à Evreux puis, est venu aux Andelys, **partager un repas** avec les résidents, bénévoles et salariés. Ambiance conviviale assurée !

**Mélanie COUTARD**, responsable La Sittelle (photo L'Impartial)



## Adhésion 2020 : il n'est pas trop tard !

**Votre adhésion** est pour nous **précieuse** : elle manifeste votre appartenance à Habitat et Humanisme de l'Eure et nous crédibilise vis à vis de nos partenaires institutionnels. Comme les dons, l'adhésion ouvre droit à un reçu fiscal.

Alors **n'attendez pas**, renvoyer dès maintenant **vos bulletins d'adhésion** ci-joint

## Le prendre-soin signe la sagesse



Nous courions, nous courions après quoi ? Le temps, sans trop s'inquiéter des ruptures et des abîmes alors que **la Société se parcellisait**.

Soudain, **l'inimaginable a surgi** : tout s'est arrêté brusquement ; la « grande faucheuse » était là, d'où ce confinement d'urgence pour se protéger. Les villes sont devenues silencieuses comme figées et quelque peu hébétées par un **virus invisible et destructeur**.

Si les usines, magasins et bureaux ont fermé, les cœurs se sont ouverts. Qui n'a pas partagé à son voisin, à ses proches, des expressions qui n'avaient pas cours comme celles « **prenez soin de vous** », « faites attention à vous, mais aussi aux autres ».

**La civilisation du soin** dans ce contexte si difficile jaillirait-elle.

Toujours, dans les épreuves de nouvelles priorités naissent. Celle qui s'impose est **le respect de la vie** ; l'humain l'a emporté sur l'économisme.

Lors de sa première allocution annonçant le confinement, le Président de la République en **appelle à l'essentiel** à rechercher personnellement et collectivement. Quel est-il, si ce n'est apprendre à **se défaire de l'inutile, de l'indifférence**, sources d'iniquité et de conflits.

**Aller vers l'essentiel** est toujours un combat qui finalement est celui du **prendre-soin**.

Cette lutte conduit à **s'intéresser aux plus vulnérables** en les rejoignant sur le champ

de leurs décombes que nous ne voulions pas voir, le manque de temps se révélant l'alibi de **nos barrières intérieures**.

**Le sans-abrisme** est apparu enfin pour ce qu'il est : **une gangrène du corps social**.

Permettez-moi de vous partager l'engagement de cet enseignant **offrant une formation pédagogique aux enfants** venant de la rue, hébergés dans un hôtel avec leurs mères, pour le temps du confinement.

Les riverains se sont aussi beaucoup mobilisés, prenant le temps de **rencontres chaleureuses**. Que deviendront-elles, je ne sais mais elles laisseront le goût de l'autre.

Si les barrières de protection sont visibles, **la rupture de l'indifférence** l'est plus encore.

La crise sanitaire fera date ; elle marquera **l'essai d'une cohérence et de cohésion** dans les relations. Nul doute que ce traitement confèrera au corps social tout entier la chance de se guérir d'un mal qui, s'il accable les plus vulnérables, dessèche aussi l'unité de la Nation.

Tout s'est arrêté. Une chance pour que **se lève une lumière** permettant de voir que le soin, **le prendre-soin de l'autre sont chemins d'humanité**.

**Bernard DEVERT**

**Blog 3 mai 2020**

Habitat et Humanisme Eure

143 Immeuble Cévènes - 20 rue Châteaubriand  
27 000 EVREUX

02 32 07 03 00 - eure@habitat-humanisme.org

Dépôt Légal ISSN 2425-0988, Directeur de publication: B. PAGES